

## あいさつの習慣化に向けて！

9/9～13まで、地域や保護者の皆様を対象に、児童のあいさつに係るアンケート調査を行いました。御回答ありがとうございました。結果をまとめましたので、お知らせします。

### 【質問】

海田西小学校の児童は、相手を見て自分からあいさつができていますか？

### 【回答】

### 【集計結果】

回答内容	回答結果	分類	
①よくできている	17.9%	66.9%	肯定的評価
②まあまあできている	49.0%		
③あまりできていない	26.9%	33.1%	否定的評価
④ほとんどできていない	6.2%		

### 【主なコメント】

- 高学年は、よく挨拶をしてくれます
- ◇ 特に朝はみんな元気がないので、明るい挨拶を期待しています。
- 特に朝は、疲れたサラリーマンみたいです。
- 小さいうちからあいさつの癖をつけられればいいと思います。
- 通学ボランティアの方に挨拶をしていないことが気になります。
- 登校班が集まる時に、自分から挨拶ができる子はいません。

### 【分析とまとめ】

- 海田西小学校の児童は、登校時や地域でよく挨拶をしているとは言えない。
- 特に、登校時に元気がない児童が多く、登校指導をしていただいている方への挨拶ができていない。
- 登校班長が、率先して挨拶ができている班は、班全体での挨拶ができているが、班長や高学年が挨拶できない班は、下学年の児童も挨拶をしないことが多い。

### 【今後の学校での取組】

- 全校朝会や登校班長を集める機会に、地域の方や保護者への挨拶の大切さを伝え、日頃から挨拶をしようとする意識を高める。
- 2学期以降も「あいさつ名人」の取組を行い、全校で挨拶を習慣化させていく。

### 【保護者への協力をお願い】

児童の挨拶の習慣化は、家庭での習慣や保護者の声かけが欠かせません。出会った人や、お世話になった人、毎日の家族同士の挨拶も含め、御家庭でのお声かけをぜひよろしくお願いいたします。

## 「100万羽おりづるプロジェクト」の御礼

9月25日の中国新聞に掲載されましたが、海田西小学校も協力をした、「100万羽おりづるプロジェクト」が、9/22～24の3日間、広

島県立総合体育館武道場で約450人のボランティアスタッフの手で、最後のつなぎ合わせが行われました。本校からも、6年生の野見山くん、御堂河内さんの2名が参加してくれました。すべての折り鶴を1本の糸で結び合わせ、15597.7mとなり、世界最長記録として、ギネス世界記録に認定されました。この記録に海田西小学校の児童の努力も加わっていると思うと、うれしくなってきますね。これまでの記録が、9700mでしたので、大幅な記録更新です。今後、この折り鶴は、1000冊のノートにリサイクルされ、文具が不足するネパールの子供たちに贈られます。大きなプロジェクトに参加することができ、海田西小学校開校50周年の記念にすることもできました！

## 「エクシモン弦楽四重奏団演奏会」の御案内

海田町教育委員会から、演奏会の御案内がありました。大人用と児童用の招待券がありますので、参加希望の方は、担任か教頭まで御連絡ください。なお、枚数以上の希望があった場合は、抽選とさせていただきます。**【締切10/13(木)】**

- ◇ 日 時 10月27日(木) 19時開演(18時開場)
- ◇ 会 場 織田幹雄スクエアホール(海田町中店8-24)  
(入場料 大人1,200円(前売1,000円)、高校生以下無料:先着250名)
- ◇ 招待券 大人用2枚、児童用10枚

## 校長の真面目な子育て日記②1

9月は、1・3・5年生の教室に、教育実習生が教員免許取得のために必要な実習を行いました。3名とも、熱心に取り組み、多くの学びを得たようです。3名の実習生は、実習終了後に、「海田西小学校が実習校で本当によかった。海田西小学校の先生方や子供たちに出会えてよかった」と言ってくれました。教員を目指す学生にとって、本校の先生方は、本当によい見本になっていると思います。1人1人の子供たちの様子をよく観察し、必要な声かけ、苦手な科目の復習など、我が子の小学校と比べてはいけませんが、手前味噌ではなく、私は、本当に海田西小学校の先生方は、すばらしいと思っています。学生たちは、先生と子供が一体となった様子を学んでくれたのではないのでしょうか。今回3名の提案で、「あいさつ運動」も行ってくれ、子供たちも意欲的に校内で挨拶ができるようになってきています。本日のアンケート結果にもあるように、校外で、地域や保護者の方々に気持ちの良い挨拶ができる子が増えるようになるといいですね。顧みて、我が子の挨拶ですが、恥ずかしい限りです。人に会っても会釈をすればいい方で、声が聞こえないので、「あいさつした？」と聞くと、「した！」と言い張ります。「高学年は、思春期だから。。。」というのは、時と場合によると思いませんか？恥ずかしいとか、初めの人だから言いにくいということもありますが、西小の子供たちの中には、来校したお客さんに気持ちの良い挨拶のできる子は、多くいます。1人でも多くの子供たちが、必要な場面では、自分から積極的に声を出せる子になってほしいものです。我が家では、家族と言えども、朝、寝る前の挨拶は、習慣化しています。家の中ではできるのですが、外での挨拶はまったくです。皆様の御家庭では、いかがでしょうか？成人した頃には言えるようになってきているのか？それでは遅いような気もするのですが。。。次回のアンケート調査では、地域や保護者の皆様から、「西小の子は、よく挨拶ができています」と言われるように職員共々、頑張ります！